
令和６年度 第４回南砺市スポーツ推進審議会 議事録
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Ⅰ 開会及び閉会の日時

令和７年２月 20日（木）午後 15時 00 分 ～ 16 時 00 分

Ⅱ 場所

南砺市役所 302 会議室

Ⅲ 出席委員

・才川 昌一（会長） ・宮塚 功 ・永山 惠 ・寺井 克明

・水口 賢 ・高田 公美 ・金兵 留美 ・田嶋 原子 ・水戸 明美

・堀 勉 ・佐々木 宏

Ⅳ 欠席委員

・窪 辰夫

Ⅴ 市教委出席者

・教 育 委 員 会 教 育 長 松本 謙一 ・教育委員会教育部長 氏家 智伸

・教 育 総 務 課 長 上野 容男 ・生涯学習スポーツ課長 山下 真人

・生涯学習スポーツ課副主幹 南田 哲幸 ・生涯学習スポーツ課副主幹 梨谷 一男

・生涯学習スポーツ課主査 村田 雄輔 ・生涯学習スポーツ課主事 六反 柚希

Ⅵ 傍聴者

なし P

Ⅶ 審議会の要旨

１ 開会

生涯学習スポーツ課長が開会を宣言した。

２ 開会あいさつ

（才川会長）

みなさんお疲れ様です。大変な天候の中、またお忙しい中お集まりいただきあり

がとうございます。今は雪の季節ということで、スキー競技などのウインタースポ

ーツが盛り上がりを見せています。国際大会含む様々な大会にて、南砺市出身の選

手が多数活躍されていることを大変嬉しく思っております。

スポーツ推進計画策定における会議は、本日が最終回となります。みなさまから

は忌憚のないご意見をいただき、しっかりと計画を整えていきたいと思います。ど

うぞよろしくお願いいたします。

３ 議長選出

規則により才川昌一会長が議長を務める。

４ 議事事項

報告事項

（１）令和６年度スポーツ関係事業報告について

①スポーツ国際大会・全国大会等の出場及び成績について
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事務局から説明した。

●質疑応答

なし

②小学生スポーツ・文化活動 PRミーティングの実施について

事務局から説明した。

●質疑応答

なし

協議事項

（２）第２次南砺市スポーツ推進計画後期計画の策定について

① 第３回審議会後に提出された意見等について

事務局から説明した。

●質疑応答

なし

②パブリックコメントの結果について

●質疑応答

なし

③第２次南砺市スポーツ推進計画後期計画（案）について

確認① 第Ⅰ章および第Ⅱ章について

事務局から説明した。

●質疑応答・意見

〇委 員 ① 概念図の中の富山県との繋がりについて、今年新たに掲げられ

る予定の「富山県スポーツ推進プラン」に更新されたとのことだ

が、この推進計画に反映された箇所があれば教えていただきたい。

〇事 務 局 基本的に内容はほぼ変わらない。県は、本計画と同様に国の「第

３期スポーツ推進基本計画」の視点である「つくる/はぐくむ」

や「あつまり、ともに、つながる」、「だれもがアクセスできる」

を基にプランを策定している。

〇委 員 ① 新しい施策の情報などは特に入ってきていないのか。

〇事 務 局 今のところ無い。

確認② 第Ⅲ章・基本施策１について

事務局から説明した。

●質疑応答・意見

なし

確認③ 第Ⅲ章・基本施策２について
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事務局から説明した。

●質疑応答・意見

〇委 員 ① パラスポーツについては、実際に指導する方々など、その場に

立ち会う方の協力がないと,中々認識を広げたり、理解を得るこ

とは難しい。働きかきていただきたい。

〇事 務 局 承知した。働きかけについて検討する。

確認④ 第Ⅲ章・基本施策３について

事務局から説明した。

●質疑応答・意見

なし

確認⑤ 第Ⅲ章・基本施策４について

事務局から説明した。

●質疑応答・意見

〇議 長 以前、スポーツ環境対策委員にて提出した要望書に、「e スポー

ツの普及」について触れたことがある。現時点でこの計画には記

載が無いが、記載するのが相応しいのかどうか。これからの時代

を先取ることを考えれば、少しでも触れておくのが良いのではな

いかと考えるが、スポーツを推進する計画の中で、どのように記

載するべきかは難しいところ。

〇教 育 長 スポーツと同じように考えることができるのかが悩ましく、こ

の計画ではまだ触れていない。委員のみなさまはどのように考え

られるか伺いたい。

〇事 務 局 参考に、現時点で文部科学省は、教育的な効果について検証し

ている段階であると示している。

〇議 長 基本施策２の施策目標である、「スポーツをする・みる・支え

る（育てる）」にあるように、この計画には自分が参画するとい

うことだけではなく、周りから眺めるというような視点もある。

計画の中で関連づけるとしたらこの部分ではないだろうか。今後

e スポーツがどのように普及していくのか予想するのが難しいた

め、強く押し出すわけではないが、少しでも触れておくべきでは

ないか。

〇委 員 ① 施策目標の「みる」というのは e スポーツと若干意味合いが違

うのではないか。

〇事 務 局 加えるとすれば、「こどもたちの放課後の活動」の部分とし、

幅広い対応が可能にするのが良いだろうか。
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〇委 員 ① 実際に地域のほうでは高齢者向けに取り入れられているので、

年齢に関わらず、という加え方がいいのではないか。

〇議 長 確かに、「生涯スポーツ」として高齢者の方々の中で取り組ま

れている。徐々に幅広い世代に普及していくことを視野に入れる

ことも必要だと考える。事務局は検討されてお示しいただきたい

〇教 育 長 施策のどの部分で e スポーツについて触れるのか、答申までに

事務局で検討する。あわせて今後の同行を踏まえながら、普及や

推進についても視野を広げていきたい。

確認⑥ 第Ⅳ章・重点施策について

事務局から説明した。

●質疑応答・意見

なし

④今後のスケジュールについて

事務局から説明した。

●質疑応答

なし

⑤第２次南砺市スポーツ推進計画後期計画の答申について

事務局から説明した。

→答申は３月５日に実施。

５ その他

連絡事項について事務局から説明した。

６ 議長退席

議事が終了し、才川昌一会長が議長を退任した。

７ 閉会挨拶

（宮塚副会長）

委員の皆様、６月より今回を含み４回目の審議会の中で、後期計画の案について

忌憚のないご意見をいただき、ありがとうございました。この後の答申を経て、い

よいよ完成となります。完成した計画を、来年からどのように活用していくのか、

検討することも、我々委員のすべきことでございます。今後とも引き続きよろしく

お願いいたします。皆様、長期間に渡りご協力いただき、本当にありがとうござい

ました。

８ 教育長よりお礼の言葉

才川会長をはじめ、委員の皆様には４回もお集まりいただき、慎重に議論してい

ただきました。先ほど副会長もおっしゃいましたが、完成した計画をもとに、今後

どのようにして市民の方やこどもたちへ向けてスポーツの推進を行っていくのか
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という課題については、教育委員会及び委員の皆様の協力なくして実現できないこ

とでございます。今後ともご指導とご協力をよろしくお願いいたします。

９ 閉会

生涯学習スポーツ課長が閉会を宣言した。


